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Martina Well 
“Me volví a encantar con el 
atletismo; siento que el 2024 

ya había sido suficiente” 

La atleta chilena logró batir en cuatro oportunidades el récord 
nacional de 400 metros indoor. Habla en extenso de la polémica que 
involucró a su madre Ximena Restrepo en Santiago 2023. 

Por Matías Parker Castro 

artina Weil (25) 

vuelve a sonreír. 

Atrás quedaron las 

polémicas que la 

involucraron tras la 

grave acusación 

contra su madre, 

Ximena Restrepo, por racismo en Santia- 

go 2023. En febrero pasado, la destacada de- 

portista chilena logró batir en cuatro opor- 

tunidades el récord nacional en 400 metros 

  

  

indoor, con un tiempo de 51,87 segundos. 

Desde Bruselas, en Bélgica, atiende a El De- 

portivo para hablar de su carrera. 

¿Cómo analiza este inicio de temporada? 

Estoy súper contenta. Romper el récord 

nacional en 400 metros bajo techo signifi- 

ca mucho para mí. Yo tenía una relación sú- 

per negativa con este tipo de carrera, nun- 

ca la había corrido en Sudamérica porque 

no existe. Lo empecé a correr cuando me 

fui a la universidad en Estados Unidos. 

¿Y cómo le fue en ese inicio? 

Me iba pésimo, pero pésimo. No me 

adapté nunca, no me gustaba el ritmo, no 

me gustaban las curvas. Además que no es- 

taba entrenando bien, no me sentía bien. 

Corrí tres temporadas bajo techo, hasta el 

2021. Me acuerdo de estar llorando porque 

no quería correr bajo techo. Y cuando me 

fui a Europa le dije a mientrenador que yo 

no corría bajo techo. 

Pero en el 2023 volvió a correr bajo techo.   

Sí, pero solo 200 metros. Porque en 200 

metros sigue siendo por pistas, no hay que 

cerrarse. No sé qué me picó ahora y quizás 

maduré. Pensé que era un año súper largo, 

hay Mundial bajo techo. Si clasifico al Mun- 

dial sería entretenido igual. 

¿Esperaba romper cuatro veces el récord 

nacional? 

No sé si cuatro, la primera, sí. El récord 

anterior era de 54 y algo, de la Feña (Fer- 

nanda Mackenna). Cuando lo rompí por 

cuarta vez miraba el cronómetro y no en- 

tendía nada. No lo creía. 

¿Los 400 metros indoor se transformaron 

en su carrera favorita? 

No, para nada. La sigo odiando con todo 

mi corazón. Me carga, es una lata. Que sea 

bajo techo implica que es invierno, y a mi 

me carga el frío. 

¿Pero quiere ir al Mundial en invierno? 

Sí, en China. Por ahora estoy adentro. Las 

clasificaciones cierran pronto y sí, feliz de 

ir. Sería muy entretenido. Lo tengo como 

una preparación para el outdoor. 

¿Cambió su método de entrenamiento 

para lograr buenos resultados? 

No, nada. Te diría que es sorpresivo por- 

que me adapté más rápido de lo que creía. 

Era algo muy mental, un tipo de bloqueo. 

Lo que cambié fue la manera de lidiar un 

poco con la situación. He trabajado mucho 

con mi psicóloga durante el último año. 

El 2024 dijo que quería que el año se ter- 

minara rápido por las lesiones y los malos 

resultados. ¿Se volvió a encantar? 

Sí, absolutamente, me volví a encantar 

con el atletismo. Esto fue una ayuda para 

dejar definitivamente el 2024 atrás. Hice 
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mucho trabajo para dejar atrás el 2024, 

que siento que fue suficiente. 

Usted fue bien crítica por sus resultados en 

los Juegos Olímpicos 2024... 

Sí, pero tampoco fue tan catastrófico. 

Mirándolo ahora con la cabeza más fría, en- 

tiendo lo que pasó. Después de mi cirugía 

no pude hacer base, entonces llegué a es- 

taren muy buena forma pero no pude sos- 

tenerla porque no tenía la base. 

¿Sigue representando a Chile con las mis- 

mas ganas pese a toda la polémica que la 

involucró en los Panamericanos? 

Mis ganas de representar a Chileno cam- 

bian. Que exista un par de pelotudos en Ins- 

tagram comentándome cosas no cambia 

mis ganas de representar a Chile. 

En cada carrera en que usted destaca le 

quitan méritos en las redes sociales y se 

asegura que recibe ayuda de su madre, Xi- 

mena Restrepo... 

Mira, en verdad, te juro que me encan- 

taría que toda esa gente alguna vez llegara 

a la pista e hiciéramos entrenamiento jun- 

tos, porque si esto es que te lo regalen, no 

quiero saber qué es lo que significa traba- 

jar por algo. Despertarme todos los días 

yendo a la pista sabiendo de que voy a ter- 

minar vomitando, sabiendo que no me voy 

a poder mover el resto del día por lo moli- 

da que quedo. 

¿Pero lee lo que ponen en redes sociales? 

No, ya no. 

¿No lee por recomendación de la psicólo- 

ga? 

Es que igual es sentido común. Cuando 

uno se da cuenta que se está sicoseando, 

que los comentarios te están haciendo ca- 

gar, uno para un poco, para cuidar la salud 

mental. 

De igual forma harta gente la apoya.. 

Sí, y no es por tirarme flores, pero creo 

que debiese ser la reacción normal. Hay que 

apoyar alos deportistas que tienen buenos 

logros más que tirarles mala onda, indepen- 

dientemente de lo que haya pasado. Inclu- 

so si creyeran que mi mamá me ayudó, 

que ya es algo ridículo, porque tenía el 

tiempo para competir en ese relevo. Mi 

mamá está en Chile, yo estoy en Europa. La 

mayoría de las carreras que hice no las 

gané. A ver, es sumar dos más dos. 

¿Se le quitó mérito a sus medallas de San- 

tiago 2023 por la polémica por su madre? 

Yo no creo que se me haya quitado mé- 

rito. Yo gané esos Juegos Panamericanos y 

mi mamá no tuvo nada que ver. Me dio mu- 

cha rabia que la gente asumiera cosas que 

no fueran verdad, que se mintiera tanto. 

Hubo un proceso, y de tanto que decían que 

tenían 17 testigos, ninguno fue capaz de de- 

cir nada. Primero decían que lo juicios 

eran cerrados para esconder los testimo- 

nios. Yo decía que ojalá fuese público por- 

que de las 17 personas les preguntaron a to- 

das: “¿Hubo acciones racistas de Ximena 

Restrepo?”. Y todos dijeron que no. Des- 

pués que siguieran mintiendo, siguieran in- 

ventando. El daño que le hicieron al atle- 

tismo chileno no se va a sanar nunca. 

¿Qué cree que buscan con estas acusacio-   

nes? 

Mmmnmm.... 

¿Se buscaba desprestigiar a su madre? 

Sí, yo creo que sí. Mi mamá es una per- 

sona extranjera, y eso a la gente no le gus- 

ta. Segundo, es mujer y eso a la gente tam- 

poco le gusta considerando que ahora en la 

Federación Atlética de Chile la mayoría 

son hombres. Mi mamá es vicepresidenta 

de World Athletics. Mi mamá siempre ha 

sido una persona cero barrera. Eso me do- 

lió mucho. Mi mamá no es injusta, no co- 

nozco a nadie que corte el queque más 

equitativo. Lo he hablado con mi sicóloga, 

con mi mamá nunca tuve preferencias. 

¿Pudo hablar con sus compañeras que 

acusaron a su madre? 

No. 

¿Por qué? 

Es queno me interesa. Esque qué les voy 

a decir: “Muy mala onda lo que hiciste” 

Al final el atletismo fue el gran perjudica- 

do porque después nadie habló de los re- 

sultados en los Panamericanos... 

Es que eso es, que involucraran a las 

atletas. Eso te demuestra que la federa- 

ción no lidió con el problema como debió 

haber sido. ¿Si es que no ponen a jugar a 

alguien en un equipo de fútbol, cuando en 

la vida han culpado al resto del equipo? ¿Tú 

crees que lo que yo diga tiene algún tipo de 

incidencia? Me han sacado a mí del relevo 

en otras ocasiones porque no he estado en 

forma para correr. Es una decisión técni- 

ca. ¿Por qué involucraron a las atletas en 

algo que no tenían nada que ver? La fede- 

ración no hizo nada por proteger a nadie. 

¿Usted cree que la involucraron en la po- 

lémica por ser hija de Ximena Restrepo? 

Viéndolo con la cabeza muy fría, yo creo 

que fue porque mi nombre estaba sonan- 

do. Los periodistas son satánicos, por algo 

me estás preguntando de este tema y no de 

los récords. 

Le pregunté bastante al comienzo de la en- 

trevista por sus récords... 

No, es que ya no me sorprendería que el 

titular fuese con esto, porque es lo que 

vende. Mi nombre estaba sonando un mon- 

tón, estaba en lo más alto de mi carrera. ¿A 

quién le iba aimportar un drama en el atle- 

tismo chileno? Eso no vende, el atletismo 

nunca ha vendido nada. Yo estaba sonan- 

do, mi nombre estaba por todos lados y ha- 

bía que colgarse de eso. A ninguno de us- 

tedes le importó que me cagaran a mí un 

año completo, que me tratara con psicólo- 

go especialista en traumas, que no pudie- 

ra salir en tres semanas de mi casa. A nin- 

guno le importó todo eso. Todos sabían 

que yo no tenía nada que ver y mi nombre 

fue el que más sonó. 

¿Por qué dice que se le perjudicó un año 

completo? 

Por todo lo que salió. Yo pasé de ser na- 

die, a que nadie me conociera, a sentirme 

la persona más odiada del planeta. 

Pero lo que me comenta es una reacción a 

los comentarios de las redes sociales... 

O sea, mira. A las redes sociales y la 

prensa también... O   
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Tabilo obtiene su primer 
triunfo del año en el 
debut en Indian Wells 

  

Julián Concha Cea 

Alejandro Tabilo (31* del ranking ATP) se 

sacudió. El chileno cortó su mala racha y 

venció al serbio Dusan Lajovic (108*), por 

parciales de 6-3 y 7-5, en su estreno en In- 

dian Wells, en la segunda ronda del pri- 

mer Masters 1000 del año. 

Jano aterrizó en California con un ob- 

jetivo claro: levantar cabeza y dejar atrás 

unaterrador inicio de temporada. El peor 

de su carrera, que ocurrió sorpresiva- 

mente tras el mejor año de su vida. El zur- 

do llegó al certamen norteamericano sin 

haber podido ganar en lo que va de 2025. 

En detalle, había sufrido seis derrotas 

consecutivas, que lo hicieron caer fuera 

del top 30 del ranking ATP. 

Además, se instaló como el único chi- 

leno en el cuadro principal del torneo, 

pues Nicolás Jarry se bajó por una frac- 

tura en el dedo meñique del pie derecho, 

mientras que Christian Garin cayó en la 

qualy. Por ende, en Palm Springs tenía 

una oportunidad de redención. 

Tabilo despeja las dudas 
Tabilo inició titubeante en la cancha 5 del 

Indian Wells Tennis Garden. El nacional 

se vio falto de confianza. Tuvo unos gol- 

pes dubitativos. Intentó asegurar que sus 

tiros pasaran la red y dudó al utilizar 

ataques paralelos o su golpeo de derecha, 

aunque poco a poco se fue soltando. De 

hecho, logró quebrar en el cuarto game 

a Lajovic, quien llegó al encuentro tras 

vencer en primera ronda al australiano Li 

Tu (177). Fue suficiente para quedarse 

con un primer set en el que fue crecien- 

do. 

El serbio dejó atrás los errores no for- 

zados que cometió en el primer parcial 

e intentó cambiar el chip en el segundo. 

Se transformó en un duro escollo, que se 

hizo fuerte con su servicio y complicó al 

zurdo a la hora de sacar. Detodas mane- 

ras, el oriundo de Toronto logró salir de 

los aprietos impuestos por el europeo. 

Tabilo aprovechó la oportunidad que 

tuvo y logró quebrar en el undécimojue- 

go, desatando la furia de Lajovic, que 

estrelló y rompió su raqueta contra el 

piso. El chileno cerró el partido y obtu- 

vo su primera victoria desde octubre de 

2024. En la tercera ronda, el zurdo ten- 

drá un rival de mayor peso: Taylor Fritz, 

local, 4* del ranking ATP y ganador de In- 

dian Wells en 2022. O 

Alvarado pierde pisada en el 
Chile Classic y Mito Percira 
brilla en Hong kong 

Vicente González 

El Astara Chile Classic vivió su tercera 

ronda y tuvo a Benjamín Alvarado como el 

único chileno participante en el Prince of 

Wales Country Club. Allí, el nacional - 

cuya actuación en la jornada anterior ha- 

bía sido objeto de elogios por su especta- 

cular remontada- no pudo repetirlas bue- 

nas sensaciones y se quedó atrás en la tabla 

general. 

Si bien comenzó con tres birdies en las 

primeras nueve estaciones (hoyos 3,7 y 9) 

que le permitieron soñar con ascender, el 

experimentado deportista chileno no con- 

tó con la misma suerte en la segunda eta- 

pa y fue víctima de sus propios errores: 

cuando se encontraba en la bandera 14 y 

16, terminó con dos doble bogey. 

De esta manera, concluyó su presenta- 

ción sabatina con 72 golpes y una tarjeta 

de -1, un registro que lo ubicó en el T70, 

casien los últimos lugares de los golfistas 

que alcanzaron a superar el corte duran- 

te el viernes. Por contraparte, los que se al- 

zaron con actuaciones sobresalientes fue- 

ron los estadounidenses Cole Hammer y 

Davis Chatfield que, con una tarjeta de - 

15 y -13, de forma respectiva, asoman 

como los principales favoritos para que- 

darse con el cetro de campeón del certa- 

men nacional, parte del calendario del 

Korn Ferry Tour, que entrega un premio de 

US$ 1 millón. 

Mito Pereira impacta al mundo 
A más de 18 mil kilómetros de Chile, en 

Hong Kong, los nacionales también llaman 

la atención. Mito Pereira causó impacto en 

el LIV Golf tras acertar un hoyo en uno, que 

desató la celebración de todos los presen- 

tes, en una imagen que rápidamente dio 

la vuelta al mundo. “Un rebote y en la 

copa. Ace irreal de Mito Pereira”, posteó el 

canal oficial de la competición. 

Con cuatro birdies (hoyos 4, 7, 13 y 16), 
el oriundo de Pirque acumuló una tarje- 

ta de -8 y se ubicó en la cuarta plaza tran- 

sitoria, solo por detrás de Peter Uihlein, 

Paul Casey y Sergio García (todos con -11). 

Joaquín Niemann, en tanto, suma -5 en su 

papeleta y se encuentra T19. Este domin- 

go, al igual que el Chile Classic, sedefini- 

rá el LIV Golf de Hong Kong. O 
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